



klar.worb  
GRÜNE

Die Mitte  
Worb

Gemeindeverwaltung Worb  
Präsidiabteilung



12. SEP. 2022

Akten-Nr. 37 / 1 /

Grünliberale.

Postulat

## Solaranlagen auf gemeindeeigenen Gebäuden

Damit Worb seinen Beitrag zur Bewältigung der Klimakrise leisten kann, ist es unter anderem notwendig, auf Dächern, an Fassaden und anderen Oberflächen von Gebäuden möglichst viele Photovoltaik-Anlagen für die Produktion von erneuerbarem Strom zu installieren.

Die Erstellung von Solaranlagen ist nicht nur ökologisch sinnvoll auch unter Berücksichtigung des «return on investment» wirtschaftlich interessant.

Eine PV-Anlage sorgt auf weit über 25 Jahre hinaus für reduzierte Energiekosten.

Berechnungen zeigen, dass Solaranlagen mittlerweile problemlos eigenwirtschaftlich erstellt werden können.

Die Gemeinde Worb besitzt einige Gebäude mit freien Dachflächen, wie z.B. Schulhäuser, Gemeindehaus, Werkhof oder Wislepark, etc.

Die Gemeinde Worb könnte PV-Anlagen selbst bauen und bewirtschaften oder aber die Flächen zur Verfügung stellen (z.B. Contracting oder Bürgerinitiativen).

### Wir bitten den Gemeinderat zu prüfen

- Auf welchen gemeindeeigenen Gebäuden bzw. Dachflächen es grundsätzlich zurzeit möglich wäre, eine PV-Anlage zu installieren?
- Ob die Gemeinde bereit ist, vermehrt PV-Anlagen zu installieren.
- Ob die Gemeinde, falls sie auf gemeindeeigenen Dächern nicht selber eine PV-Anlage bauen möchte bereit ist, z.B. Contracting-Verträge einzugehen oder die Dächer an Contractors, Private oder Bürgerinitiativen zu vermieten.
- Bei zukünftigen Projekten immer eine PV-Anlage mit einzuplanen."

Worb, 12. September 2022

J. Heil

G. Redmann

C. Jut

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*

*[Handwritten signature]*